

Les apparitions de Jésus après sa résurrection sont mentionnées par Paul pour répondre aux opposants de Corinthe qui niaient la résurrection corporelle (1 Co 15:1-11). La liste des six apparitions dont parle Paul ne correspond à aucune liste des Évangiles mais les inclut toutes et nous aide à les organiser les unes par rapport aux autres.

Enfin Paul parle de l'ascension de Jésus en Rm 8:34 et en 1 Tm 3:16.

CONFIRMATION PAR DES SOURCES PAIENNES:

Les références à Jésus sont rares avant 150 ap JC dans la littérature païenne qui nous est parvenue. Et pourtant il y a plus de références à Jésus qu'à Flavius Josèphe ou à Ponce Pilate, qui ont eu tous deux un rôle important dans les événements palestiniens au premier siècle. Nous avons sur Jésus deux brèves notices chez Suétone, dont l'une est incertaine (37), une référence chez Tacite (38), et une autre chez Pline le Jeune (39). De plus, une lettre de Mara, philosophe stoïque syrien, à son fils Sérapion fait référence à Jésus (40). Tous ces passages sont donnés en entier dans l'Appendice II.

Ces sources nous donnent les informations suivantes sur Jésus, informations plus ou moins en rapport avec la Semaine de Pâques. Selon Tacite, Jésus vécut en Judée sous le règne de l'empereur Tibère et le gouvernement judéen de Ponce Pilate (26-36 ap JC). Ses enseignements étaient controversés car les auteurs romains les traitent de <<superstition>> tandis que Mara dit de lui que c'était un <<sage>>. On lui impute la revendication d'être le Messie. Les historiens romains ne le connaissent que sous son titre de <<Christ>>, qu'ils prennent pour son nom. Mara l'appelle un roi. Selon Tacite, il fut condamné à mort par Pilate. Mara accuse les Juifs. Selon Pline, qui dirigeait des procès de chrétiens en Asie Mineure avant 115 ap JC, les disciples de Jésus l'adoraient comme un Dieu, alors qu'ils refusaient d'adorer les dieux. Les vrais chrétiens, selon Pline, étaient prêts à mourir plutôt que de blasphémer le Christ ou d'offrir de l'encens à César.

CONFIRMATION PAR LES SOURCES JUIVES:

Parmi les sources juives les plus anciennes, il y a deux références à Jésus dans les manuscrits grecs de Flavius Josèphe (41), dont l'un a été mis en doute car il semble trop chrétien pour avoir été écrit par Josèphe (il affirme que Jésus est le Messie). Un abrégé de ce passage controversé a été trouvé récemment dans un manuscrit du dixième siècle de l'histoire d'une église arabe (42), qui semble donner une version moins chrétienne.